

EL MEDINENSE

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES, CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA
SE PUBLICA TODOS LOS LÚNES.

AVERTENCIAS.

La correspondencia se dirigirá á la Redacción, calle de Padilla, núm. 4, á nombre de D. F. de Federico Alcázar. Los artículos, poesías, etc., que se nos remitan se insertarán, si se estima conveniente, no devolviendo los originales aunque no se publiquen. Las esquelas de defunción que se hagan en esta imprenta se insertarán gratis en este periódico.

Año V. Núm. 206

MEDINA DEL CAMPO
24 DE AGOSTO DE 1891.

PRECIOS E SUSCRICION

En Medina semestre 2,50 pesetas. Fuera de la población 3 id. — Extranjero, año 8 id. — Ultramar, 9 id. — Número suelto, 10 centimos. — La no devolución del periódico por cualquier suscriptor de fuera de la población, indica que contiene el abono.

FERROCARRIL

DE MEDINA DEL CAMPO A CALATAYUD.

Se ha puesto sobre el tapete nuevamente la construcción del zarandeado ferrocarril de Valladolid á Ariza; pero las gentes se van convenciendo de que es sueño para los hombres pensadores y pretexto explotado por ambiciosos políticos y por enemigos encubiertos de que Castilla tenga ferrocarril á Aragón.

Dicho ferrocarril no significa otra cosa que la alianza en Valladolid de los Moros y Fesqueras, contra los Gamazos y la indecisión de los Gamazos entre Valladolid y Medina.

Y lo cierto es que por estas pequeñas miserias está el país falto de la gran transversal del Duero, con daño de los intereses generales y especialmente de Aragón y Castilla.

La única vía realizable es la de Medina á Calatayud, atendidos los beneficios que habría de reportar el comercio directo entre Castilla y Aragón, haciendo posible á la vez la construcción del Calatayud-Teruel-Sagunto, que no encontraría Compañía seria y formal, que acometa la construcción sin que se lleve á cabo el de Medina á Calatayud, pues este aseguraría el porvenir de aquél, estableciendo comunicación directa entre Castilla y Valencia, y proporcionando un tráfico constante y de consideración.

Los grandes financieros conocen que esta es la verdad, pero la política por un lado y el sordido interés por otro, de las Compañías del Mediodía y Norte, que sienten menoscabados sus derechos si se estableciera el tráfico entre Castilla y Valencia, y la vida y el movimiento serían exuberantes en dichos países con la transversal del Duero, complementada por el Teruel-Sagunto; y de ahí el que dichas Compañías favorezcan el Valladolid-Ariza, que no resuelva nada, que no es de interés general, sino de servicio muy limitado.

Hora es, pues, de que el sentimiento general de Aragón y Castilla, se levante y proteja contra el afán de lucro de Compañías acaparadoras.

Está el país agobiado por la miseria; en el Bajo Aragón perecen de hambre sus moradores, y urge que levantemos aquí un clamoreo general, que estienda por toda España la voz de la justicia y del derecho, que en definitiva ha de abrirse paso contra influjos perjudiciales y conveniencias de particulares.

Es preciso hacer entender al Gobierno que en las naciones donde una

la justicia y es respetada por los medios que están establecidos en los Códigos fundamentales, no puede ni debe ser el enemigo del pueblo, sino el áncora más fuerte de la verdadera libertad política, administrativa y económica, que contrarreste el espíritu de individualismo, compañero del egoísmo mortífero que socaba el poder de las naciones.

Los errores en la Administración son más frecuentes y causan más daños á un país que las pestes destructoras, pues éstas ejercen su fatal influencia por un período limitado de tiempo, mientras que los errores administrativos suelen extender sus perjuicios por siglos enteros.

La agricultura en España, y especialmente en Valladolid, amparada y protegida, dando salida á los productos, podría mantener triple población ó más de la que tenemos; y si se agrega á esto el cambio con los ricos frutos de la región valenciana, que únicamente puede realizar la transversal del Duero, se lograría cierto equilibrio en las industrias de Castilla, de Aragón y de Valencia, por medio del cual sostendríanse las respectivas fuerzas productivas, y con el lustre y poderío de la nación.

Cabalmente por no atender estas razones de pública utilidad, provienen los desaciertos que se cometen por empiricos que ni aún conocen su propio país.

El Gobierno, pues, que tiene á su cargo la tutela y protección de los administrados, debe promover y fomen-

tar por toda clase de medios las comunicaciones que realicen el libre comercio y la contratación entre las ricas zonas de Castilla, Aragón y Valencia dignas por su historia y sus virtudes de una benéfica protección.

Establecida esta comunicación necesaria para el transporte de la riqueza, no le sería preciso á nuestras provincias meridionales comprar el trigo extranjero, mientras que rebosan los graneros de Castilla el propio.

Urge, pues, que se desarrolle entre nosotros el espíritu de asociación, medio el más útil para realizar las más grandes y colosales empresas. Clamemos uno y otro día contra el caciquismo de los particulares y contra las miras estrechas de la política y aunado los trabajos y formando poderosa falange de fuerzas, defendamos nuestros tres intereses, (hoy desatendidos y despreciados,) con la viril energía y la entereza que nos legaron nuestros mayores.

(De *El Diario de Calatayud*)

Nos hallamos conformes en un todo con el artículo transcrito, y creemos que ya es hora de que nuestros representantes, no ya tan sólo por los beneficios que haya de reportar al país la construcción del proyecto Medina-Calatayud, sino por su propia dignidad que se halla un tanto comprometida en el asunto, debe unirse para pedir la anulación de la última, y ya no sabemos que número de prórrogas concedidas al desgraciado proyecto Ariza, que priva á Castilla de inmensos benefi-

cios y que es irrealizable.

Señores Senadores y Diputados de Aragón y provincias lejanas á Castilla han hablado en favor del Medina-Calatayud. Ni un Senador, ni un Diputado castellano (que sepamos) ha protestado contra las prórrogas concedidas á un fantasma ilusorio, cuya sombra perjudica altamente los intereses de sus representados.

Se nos opondrá que el proyecto Ariza está concedido sin subvención y el Medina-Calatayud con ella, pero á estas reflexiones podríamos combatir las aparte de multitud de argumentos en contrario con los de que no se ha hecho, no se está haciendo y no será nunca un hecho tal ferrocarril, lo uno por lo deficiente de su trazado, y lo otro, por el apéndice *sin subvención*, que es muy malo en un trazado tan largo como el que nos ocupa.

Tenemos comparado el proyecto del ferrocarril de Ariza, á un enfermo crónico en que los desvelos de la familia, y los costosos específicos van alargando una vida ilusoria, que termina con la paciencia la salud y el capital de la familia.

Muy justo que nuestros representantes miren el economizar los fondos nacionales, pero en este asunto aparte de su deficiencia como decíamos antes resulta caro por no realizarse nunca, pues no habrá perro que se atreva á comer una tajada con hueso tan grande como es el proyecto Ariza.

A. VAREZ.

48 FOLLETIN DE EL MEDINENSE

(cuyo vecindario vá en aumento), con el resto de la Península.

Cinco líneas férreas que en todas las direcciones emergen en este centro, como son la de Segovia, Madrid, Salamanca y Portugal, Irún, Galicia y Santander y Zamora. Cómodas y bien conservadas, la de la Coruña, la de Madrid, la de Olmedo, la de Nava del Rey y la de Pinaranda que pasa por los terrenos donde están enclavados estos manantiales.

No será aventurado asegurar que serán concurridas estas aguas y que su porvenir por lo tanto ha de ser longevo.

La riqueza de este *«Riñón de Castilla»* «*Panera de Castilla*», como de una manera gráfica se llama á esta región, sus abundantes cosechas en cereales, vinos, y otros productos su creciente comercio, etc., etc.; han de ser también alicientes que coadyuvar á aquel éxito.

La población que por sus condiciones y estímulos mercantiles es uno de los más surtidos de Castilla, no carece de ninguno de los

BALNEARIO DE LAS SALINAS. 45

Contraindicaciones.

Conocidas ya las indicaciones de estas aguas conocidas están también sus contraindicaciones.

Por de pronto, y siendo su acción excitante y lenta y estando indicadas en todas aquellas enfermedades que á su especificidad, unen su carácter crónico, hemos de eliminar necesariamente del cuadro las enfermedades febriles agudas aunque sean de aquella índole y todas las menores en que están contraindicados los excitantes generales, acción como sabemos, principal de estas aguas.

En las enfermedades inflamatorias del aparato digestivo.

Los estarán igualmente, en todas aquellas afecciones de aparato respiratorio, cuyos síntomas principales acusen trastornos pericardíacos ó verdaderas lesiones de textura.

En las lesiones orgánicas del aparato circulatorio y gruesos vasos.

En los individuos pletóricos.

Variedades.

EN LA PLAZUELA.

Bajo este epígrafe, don Joaquín Dicenta ha publicado en El Resumen un artículo en el cual refiere una curiosa escena—la que fué testigo ocultar—y siendo heroína admirable una Hermana de los pobres.

Debemos advertir que el señor Dicenta es enemigo de las instituciones monásticas, según el mismo confiesa con singular desenfado, en la primera parte del artículo, y que por tanto su testimonio es de mayor excepción.

He aquí los párrafos interesantes de este trabajo.

Buena ocasión sería esta de describir á la mediacante para un romántico, el cual diría seguramente que era bella que la blanca toca encuadraba á maravilla en su rostro pálido y enflaquecido por los desengaños de la tierra y por las privaciones del claustro y que su imagen reunía á los encantos de la mujer, los contornos puros y seraficos del arcángel. Buena ocasión para lucirse describiendo líneas y contornos estatuarios! pero yo soy amante de la verdad y debo decir que la religiosa era fea, muy fea.

•Su cuerpecillo enclenque y mal configurado, solo dibujaba ángulos y deformidades en el parduzco manto de estameña que le cubría, y la toca negra plegándose antiestéticamente sobre sus sienes, para caer á lo largo y formar un estrecho nudo en la garganta, dejaba al descubierto un cutis picado de viruelas, una nariz larga y torcida, una boca de labios estrechos y desiguales, unas encías desdentadas y una barba prominente y aguda; solo sus ojos, desprovistos de pestañas, brillaban con dulzura infinita entre sus párpados. La infeliz mujer estaba coja á mayor abundamiento de fealdades.

•Mientras yo la miraba, ella se detuvo frente al puesto de un tablero, hombre robusto, de fisonomía pletrica, de ancha frente y hombros hercúleos, el cual, con el veloso pecho des-

cubierto por la abertura de la desbrochada camisa, remangados los brazos y menpuñando una enorme cuchilla, descuartizaba una vaca, arrojando sobre el mostrador pedazos de carne ensangrentada y fresca.

•La monja, metiéndose por entre los parroquianos, se encará con el tablero y le dijo con tono humilde y voz cariñosa.

—¿No hay nada para los pobres?

•El tablero alzó la vista, miró á la religiosa de arriba abajo y encogiendo los robustos hombros, prosiguió su tarea sin responder una palabra.

—¿No hay nada para los pobres, amigo mio?—repitió la monja, adelantando un paso.

—¡Para los pobres—repuso el carnicero sin dejar su puesto y apoyándose brutalmente en el cuchillo—¡Para vosotras queréis decir, bruja! ¡Si te figuraras que no os conocemos aquí y que vais á engañarnos como á tontos! ¡Cuidad si tienen gracia estos demonios de mujeres! ¡Para los pobres! Para engordar vosotras y engordar á los frailes; eso es lo que hareis, y á los pobres que los parta un rayo. Digo que no hay nada; ¡á engañar infelices á otra parte, que aquí os han conocido!

—¡Y cuidado—añadió volviéndose hácia la gente que rodeaba el puesto—cuidado si es fea la chupacirios; parece una caca de gato sin patas!

La gente soltó una carcajada de burla, y la religiosa, impasible, tranquila como si no hubiese escuchado la afrenta, repitió de nuevo con voz serena.

—Por caridad, señor!

—¿Pero aún está usted ahí?—gritó el tablero.

—¿No le he dicho á usted que se vaya? ¡Ea! ¡largo de aquí!

La mendicante signió en su sitio contemplando al hombre que la insultaba, y éste enfurecido, por aquella muda oposición, exclamó adelantándose hacia el mostrador.

—¡Largo de aquí! ¡Fea, asquerosa chupa-lámparas, beata, carlistona, vieja, pedigrüeña, insolente!..

La monja recibió aquel torrente de injurias con los ojos bajos y la ver-

güenza en las mejillas; y cuando su detractor puso término, por falta de resuello, á tan grosero vocabulario, le dijo con voz dulce y clavando en él sus pupilas henchidas, de compasión y de ternura.

—Bueno, todo eso es para mí; y para los pobres, ¿qué me dá usted?

El tablero se puso livido, retrocedió dos pasos, vaciló sobre sus pies como si hubiese recibido un mazazo en la cabeza, y cogiendo un trozo de carne, el más grande, el más sano, el más jugoso, se lo arrojó á la monja y murmuró mientras le volvía la espalda con vergonzosa brusquedad.

—Tome usted, hasta mañana.

Sección Religiosa.

En la función religiosa que como todos los años costea el Sr. Marqués de Cilleruelo con motivo de la concesión de prebendas á huérfanas de esta villa y de Bobadilla del Campo, celebrada el día 16 de los corrientes en la iglesia de Dominicas Reales de Medina, estuvo el sermón á cargo del joven presbítero D. Manuel Carretero, natural de Pozaldez. Su discurso duró cerca de una hora, recorriendo á grandes rasgos los puntos más culminantes de la Historia de España, para demostrar cuanto puede la fé en los sucesos nacionales y en el poderío de los pueblos, así como su influencia benéfica en favor de los individuos. El administrador del Sr. Marqués, D. Policarpo Gil, así como su hijo D. Carlos, ocupaban sillas de preferencia por bajo del presbiterio; y obsequiaron despues á los invitados, en una dependencia del edificio con exquisitos dulces, pastas y vinos. Asistieron entre otros los Sres. Velázquez, Espina, Sanchez (D. Leandro), Villán Gomez, Gonzalez (D. Sandalio) y nuestro reductor Sr. Salcedo.

El viernes 28 del corriente, como día de S. Agustín, habrá en la Iglesia de las Magdalenas de esta villa una misa solemne á las diez de la mañana, con sermón que predicará un R. P. Carmelita. Por la tarde á las cuatro y me-

dia se cantarán Completas, motetes y se hará la reserva.

Acaso oiremos en esta función al R. P. Liborio, que hoy ha cautado primorosamente en la iglesia de las Carmelitas, acompañándole el P. Felipe y otro religioso, habiendo ofrecido de presente el M. R. P. Provincial que hizo una plática conmovedora, recordando que hoy es aniversario de la reforma carmelitana por la insigne doctora Sta. Teresa.

Esta tarde á las 5 y media es probable que también en la Iglesia de las Carmelitas.

Crónica Local.

¡Quosque tandem Catilina abutere patientia nostra!

Nuestro buen amigo y convecino D. Ignacio de Aspe y Alvarez, abogado y propietario de esta ennoblecida localidad, siguiendo su tradicional costumbre ha intentado este año concertar su riqueza vinícola, con el arrendatario de los consumos. Este sujeto accedía al concierto, con la condición de que entrasen en él, las tierras que dicho Sr. de Aspe tiene en este termino, á lo que aquél se oponía alegando entre otras atinadas reflexiones, la de que él no era labrador y por consecuencia sus colonos serian los que en conformidad tendrían que pagar, en conformidad al pliego de condiciones que sirvió de base al I. Ayuntamiento para el arrendamiento de los consumos, y especialmente á la 24 del mismo.

Larga fué la discusión, pero como nada resultase en ella, nuestro amigo, queriendo alejar complicaciones, al día siguiente se presentó en las oficinas del rematante de consumos, acompañado del Notario D. Policarpo Gil Terradillos. Este ilustrado y antiguo funcionario, explicó al de los consumos la causa que les llevaba allí, y el arrendatario dando nuevo seño al asunto contestó; que no accedía al concierto porque el Sr. de Aspe no le había realizado en el mes de Julio. Este superchero proceder produjo el resultado que era de esperar, el de adoptarse una resolución que pusiera término á tan insustancial proceder, y en su consecuencia á instancia de nuestro amigo, el Sr. Terradillos levantó la correspondiente acta notarial, en cuyo documento están condensados los fundamentos en que se basa el derecho del peticionario. El asunto está llamado á dar mucho juego y por nuestra parte procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de cuanto ocurra sobre el asunto.

Sin prejuizar nada, creemos que en la contienda que vá á trabarse no sólo se tratarán las cuestiones de concierto ó depósito, sino que de soslayo puede que venga algún incidente que por su gravedad acaso tenga que ocupar á los Tribunales de Justicia.

Hoy el asunto es administrativo, y como que por obra de la casualidad alguno de nuestros redactores ha presenciado los hechos reseñados, tenemos juicio formado, pero no nos atrevemos á publicar nuestras impresiones hasta que el negocio tenga estado, pe-

En el estado de embarazo y puerperio. En las afecciones cancerosas y escorbúticas. Y por último, en todos aquellos casos, que mediante un discreto y concienzudo examen médico-quirúrgico, tengan algún vicio ó enfermedad que las contraindique.

Modos de administración.

Un estudio detenido, una vez hechas las instalaciones, experiencias constantes, trabajos estadísticos esrupulosos, una verdadera clínica de observación y el trabajo constante del Director de este Establecimiento, son los medios á nuestro juicio que podrian llevarnos á fijar en este sitio; de una manera clara y precisa, los distintos modos de administración, dosis, horas, baños y su número, duchas, pulverización, inhalaciones, etc., etc., de que indudablemente se ha de valer el médico para combatir con éxito las enfermedades que se le presentan para su estudio y tratamiento.

Esto, sin embargo, y no pudiéndose á priori

formular un método general de administración que marque el cuadro terapéutico y diético por el que se ha de regir este establecimiento, hoy en construcción, podemos adelantar la idea de que todos, absolutamente todos los aparatos y métodos modernos, y que estén en consonancia con los adelantos últimos que en esta importante rama de la ciencia de curar, se han introducido, se hallarán en este establecimiento.

No estando aun abierto el servicio público y no siendo fácil por lo tanto entrar en la descripción de sus distintas dependencias é instalaciones, hemos de terminar haciendo constar por vía de complemento á este bosquejo de memoria los siguientes datos.

Porvenir de estas aguas.

Conocidas son de todos, las distintas vías de comunicación, que ponen en comercio constante é importante á esta comercial población,

ro eso no obstante para terminar, vos, será lícito decir que los consumos; tal cual se cobran en España, son una plaga social y el verdugo de la clase pobre. Así debió comprenderlo el rematante de los consumos, y alguno de sus consocios en el año de 1868, cuando á grito herido pedían á la Junta revolucionaria de esta, la supresión de ese impuesto, por indigno. De sabios es el modificar ó cambiar de opiniones, pero lo que no es tolerable á los tornadizos políticos, es el que se crean asistidos del derecho de cambiar la naturaleza del impuesto. Aquí ha habido y hay una gran tolerancia, pero sólo Dios sabe lo que sucederá si se levanta el velo del misterio.

Bien venido.

Antes de ayer se hizo cargo del Juzgado de Instrucción y 1.ª instancia de este partido, el Juez propietario Sr. D. Santiago Neve, que se hallaba disfrutando de licencia, cesando por consiguiente y volviendo al municipal el letrado D. Gregorio Cautalapedra.

Resta.

Esta operación se verificó en el comercio de la Sra. viuda de Román, el viernes último, sustrayendo unas 50 pesetas en calderilla, que envueltas en un pañuelo hallábase sobre el mostrador. El hábil matemático no ha sido encontrado.

Matrimonio.

Ha tenido lugar el 21 del corriente en la Villa de Arévalo el de nuestro querido amigo y convecino D. Emilia Lago Abogado de este I. Colegio con la bella y simpática Srta. Florita Dinz, tan conocida y querida en esta localidad, el Parroco de Santiago el Real de esta Villa D. Celeonio Cabrero, bendijo la ceremonia á la que asistió lo más selecto de la buena sociedad de aquella población.

Damos la más cordial enhorabuena á los casados y les deseamos eterna luz de miel.

Miscelánea.

En el último viaje á Rusia del Emperador de Alemania, estuvo éste á punto de verse privado de la compañía del Canciller Caprivi, quien el día antes de la marcha se vio súbitamente atacado de sus pertinaces dolores reumáticos. Afortunadamente, todo se redujo á una momentánea contrariedad del imperial viajero, pues su consejero obtuvo instantáneo y completo alivio, con unas fricciones de «Bálsamo de Fernoline».

Llamado el tenor ruso, Sranhof, para cantar en presencia de los Czares, estuvo á punto de declinar tal honor, por encontrarse excesivamente ronco; pero al fin pudo halagar los oídos de SS. MM., con el uso previo del «Pectoral de Cereza del Dr. Ayer».

Publicación.

Hemos recibido el número 16 (año XXV) de la notable revista quincenal de labores *La Guirnalda*.—Esta interesante revista de labores viene publicando en sus últimos números una serie

de artículos, en los que bajo el título de *Cronica del bordado en blanco*, se explica el origen, desarrollo y estado actual en Europa de este tan divulgado género de bordadura.

Las lecciones prácticas de bordado artístico que viene publicando sin interrupción la propia revista, y las indicaciones simplísimas para la buena confección de cada uno de los bordados en algodón y seda correspondientes á los dibujos de las láminas, se captan con justicia la señalada atención de las profesoras de primera enseñanza las que encuentran además en tan útil Revista, amenísimo recetón en su sección literaria, á la que informa siempre la moral más pura.

¿TIENE V. JARDIN?



(Remitido.)

Si á mi tu amor me brindaste y yo seguí placentera porque creí que me amaste; ¡ay! yo no sé si lograste ser mi ilusión verdadera.

Perdona si inadvertida yó te di alguna esperanza, porque yo estoy convencida, que el estar comprometida con un hombre, no es qouanza.

Muy joven soy todavía y quiero guardar mi amor, como la coucha escondida, á la perla que vivía ocultando su color.

Y si algún día llegara que en estrecho lazo uuida pasara mi vida entera á un hombre, y entonces fuera de él estimada y querida;

Quiero guardar para él mi existencia, mi ventura, y quiero serle tan fiel que quisiera vivir de él para gozar su ternura.

Más yo siempre agradecida, te querré como á un hermano y hasta daría mi vida porque una mujer querida te concediera su mano.

Adios, de tí me despido no juzgues mi acción taimada; puesyó al Dios clemente pido, que tu seas tan querido, como yó sea de amada.

P. H.

Certificado.

Los éxitos obtenidos por los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Perez son ya innumerables. Sus ciertas, positivas y evidentes ventajas sobre toda otra imitación, son causa de la preferencia con que la ciencia médica emplea ya en todas partes ese admirable medicamento.

D. MIGUEL CARRERAS Y SANCHEZ, Doctor en Medicina; Médico de la Asociación de Escritores y Artistas. Profesor del Fomento de las Artes etc., etc.

CERTIFICO: Que habiendo empleado repetidas veces la especial preparación de Salicilatos de Bismuto y Cerio de D. Juan Vivas Pérez, de Almería, he obtenido los siguientes resultados.

La curación rápida y pronta de muchas diarreas, debidas á indigestiones, enfriamientos etc., y el alivio inmediato de las que se presentan en los tísicos, como manifestación intestinal de la infección tuberculosa, así como en los vómitos incoercibles de las embarazadas.

Para satisfacción del Sr. Vivas Pérez, firmo el presente en Madrid á 21 de Febrero de de 188 —M. CARRERAS Y SANCHEZ

Según los periódicos extranjeros, en Berlín y en toda la cuenca del Mosela, un horroroso grauzo ha destruido las cosechas de aquel país y las pérdidas ocasionadas se elevan á algunos millones de pesetas.

Medina del Campo
Imp. de Pablo F. Alvarez.

SECCION DE MERCADOS

MERCADO DE MEDINA DEL CAMPO.

GANADO LANAR.

En el mercado de ayer entraron 4000 fanegas de trigo. Los precios que rijeron en él son

Trigo de 43 á 43:50 reales fanega.

Centeno, de 26 á 27 id.

Cebada de 26 á 27 id.

Algarrobas 29 á 30 id.

Garbanzos superiores 200.

Id. regulares á 160

Id. medianos á 140

Vino blanco á 12 y 13 rs. cántara.

Id. tinto á 14 y 15.

Vinagre 16 id. id.

Aceite á 64 rs. arroba.

Patatas 6:50 reales arroba.

En el mercado de ayer se presentaron 7.000 cabezas que fueron vendidas á los precios siguientes.

Carneros, de 80 á 90 rs. uno.

Ovejas de 48 á 62 reales una.

Corderos, de 40 á 57 rs. uno.

OPERACIONES EN PARTIDAS

Durante la semana que finalizó ayer, han salido de esta estación 56 wagones de trigo con un peso de 560.000 kilos es decir 17 más que la semana pasada. También han salido 161 jaulas de ganado lanar, 6 wagones de vino, 2 de garbanzos y 8 de algarrobas

ARTÍCULOS.	Salamanca.	Peñafiel.	Bejar.	Burgos.	Zamora.	Alba de Tormes.	Ciudad-Rodrigo.
Trigo.	42	41	42	42-43	40	40-41	40-41
Centeno.	33	34	32	30	28	32	30
Cebada.	30	33	32	33	28-29	26	34
Algarrobas.	38	37	32	e	29	30	26-28
Garbanzos.	100-240	130-180	e	e	85-160	70-120	70-110
Ovejas.	e	e	e	e	e	e	e
Borregos.	e	e	e	e	e	e	e
Corderos.	e	e	e	e	e	e	e
Aceite, cántara.	82	82	82	e	e	70	70
Patatas, arroba.	5	5	5	e	e	4	3
Vino, cántara.	25	20	e	28	13-14	16	20
Carno de vaca, arroba.	70	55	e	e	e	60	60
Harina de primera, arroba.	14	e	16:50	14	e	e	14

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

DE VIVAS PÉREZ.

Adaptados de Real Orden por el Ministerio de Marina, previo informe de la Junta superior facultativa de Sanidad, porque curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día, toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, úlceras del estómago, proxis y erupciones féridas. Ningun remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, como nuestros INALTERABLES Y MARAVILLOSOS SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO que se venden en todas las buenas farmacias de las provincias y pueblo de España, Ultramar y América del Sur.—Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones, porque otros no darán resultado.—Exigir la rubrica y marca de garantía.

PRECIOS.—En toda España, caja grande, 3:50 pesetas; pequeña, 2 pesetas.—Deposito general: Almería, FARMACIA VIVAS PÉREZ, quien los remite á todas partes enviando 50 centimos más para certificado.—POR MAYORA.—Madrid: Melchor García, Sociedad Ibero-Universal y D. Hernández.—Barcelona: Sociedad Farmacéutica; Hijos de J. Vidal y Ribas.—Havana: Lohé y Torralbas; Farmacia y Droguería de José Sarrá.—Puerto Rico: Fidel Güillemet.—Maya: Pérez.—Guillermo Mulet.—Buenos Aires y Montevideo: principales farmacias.—AL POR MENOR: En todas las principales farmacias.

LUCIA DIEZ,

MODISTA.

Se hacen trages elegantes con arreglo á los últimos figurines para Sras. y señoritas á 10 pesetas. También se enseña á cortar trages para las mismas á precios económicos.

8-CARPINTERIA-8

GARN BAZAR DE ULTRAMARINOS.

por mayor y menor.

DE FRANCISCO CARRION

Plaza mayor núm. 4, en Medina del Campo.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Acéite de la sierra, jabón, arroz, petróleo, sal, azúcares, cacao, café, chocolates de Astorga y otros puntos chorizos y jamones, mantecas, conservas de todas clases, hieiros del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus é infinitud de artículos difíciles de detallar.

INTERESANTE

Pedro Fernández, acreditado constructor de caseríos para cielos rasos, ofrece al público en general ya los maestros de obras el mencionado artículo, creyendo quedarán satisfechos cuantos se dignen honrarle con alguna nota de pedido, tanto por los precios, cuanto por la bondad del género.

Calle de Juan de Alamos, núm. 3. Medina del Campo.

COHETES.

En la imprenta de Alvarez se venden los de D. José María Gomez, (maestro de 1.ª enseñanza que fué en la Zarza).

Se reciben encargos de funciones de pólvora en la imprenta de este Periódico.

Consulta única en su clase.

Higiene y tratamiento de los niños por el método del Dr. Steadman, Médico oficial del Hospital Real de niños, en Londres; establecida en Medina del Campo por el médico

D. EDUARDO VILLAFRÍA.

Plaza Mayor 64.—Horas de consulta: de 10 de la mañana á 1 de la tarde y desde las 3 á las 5 de la misma.

Los preparados del Dr. Steadman se expenden en la farmacia de D. Antonio Velázquez, calle de Bravo.

GRATIS A LOS POBRES.

EUSTOQUIA MARTIN.

MODISTA.

Baratura, prontitud y economía, son las condiciones que ofrece la que suscribe á cuantas personas se dignen honrarla con su confianza, no dudando quedará, satisfechas de los trabajos de su casa.

ALVAREZ.

Imprenta y Librería.

4-Padilla-4

En este establecimiento se acaba de recibir un variado surtido en de vicionarios, alta novedad, habiendoles desde 25 centimos de peseta en adelante.

Los hay de los Hamados Regente á precios económicos atendiendo á sus condiciones de novedad y lectura.

En es imprenta religiosa tambien se haremos un variado surtido, propio para registros. Papeles de hilo.—id de algodón.—id para cartas.—Lujosos estuches de sorpresa con 50 cartas, é infinitud de artículos difíciles de especificar.

Se reciben encargos de suscripción á *El Correo de la moda* y á todas las obras que editan en Madrid D. Juan Muñoz Sanchez.

SECCION DE ANUNCIOS.

VINO DE PEPTONA ORTEGA.

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.
Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable y los convalecientes y personas débiles, á todos los que padezcan de inapetencia gástrica, dispepsia, y anemia, clorosis, úlcera gástrica, catarras intestinales, tisis, consumción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.
Una de peptona y hierro.—Peptona de carne, extracto de peptona, peptona de leche.
Elaboración por medio de vapor y venta por mayor.
Farmacia, León, 13 y Quevedo, 7.—MADRID.
Por menor en todas las farmacias de España y Ultramar.

LA MARGARITA EN LOECHES.

Antibiliosa, Antiherpética, Antiescrofulosa,
Antisifilítica, y Reconstituyente.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años lo demuestran.
No confundir la botella de la MARGARITA con la de otra agua, que la ha imitado para que el público le confunda con aquella.
En competencia la MARGARITA con todas las similares, á que pretenden producir iguales y aún mejores resultados, que declarada la primera en las Exposiciones Internacionales, obteniendo la primera distinción, ó sea el

ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR.

Hecho el análisis por MR. HARDY, químico-ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase y del más alto grado de pureza, por el reputado químico doctor D. Manuel Sáenz Díez, atendiendo á los copiosos manantiales que nacen óbridos han hecho aún más abundantes, resulta que la MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbono ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de la MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis trivectoradas, bazo, estómago, mesentera, llagas, toses rebeldes y demás que espesa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, LARDINES, 15, BAJO, DERRIBA, donde se dan datos y esplicaciones. En el último año se han vendido

MÁS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

ALMACEN DE YESO, CAL, HIDRAULICA Y COMUN, CAÑA Y CEMENTO PORTLAN.

DE ROQUE PUEBLA

Calle de Toledo núm. 8—MEDINA DEL CAMPO.—En este almacén se proporcionan baldosas finas de todas clases y tuberías para escuadras y chimeneas

PARSONS GRAEPEL Y STURGESS.

(ANTES PARSONS Y GRAEPEL)

DESPACHO

Montera, 16.

DEPÓSITO

Claudio Coello, 43

MADRID.

SUCURSAL ENVALLADOLID.

Campo Grande.



Maquina de vapor locomóvil.



Alambique.



Arado.



Aparato para gaseosa, continuo: con embotelladoras unidas.

Alambiques, aparatos para hacer gaseosas, Arados de vapor y toda clase de maquinaria.
Catálogos gratis y francos á quien los pida.

SABIDO ES YA DE TODO EL MUNDO QUE... LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Son purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas, etc., etc.

QUE NO IRRITAN NUNCA, Y QUE NINGUNA DE LAS DE SU CLASE PRODUCE SUS EFECTOS NI DA SUS RESULTADOS

PROPIETARIO: PIDANSE COMO ÚNICAS

DON RUPELTO J. CHAVARRI.

—EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS.—

Deposito general: 87, ATOCHA 87.—MADRID.

El Vigor del Caballo del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. O. AYER Y CA., Lowell, Mass., E. U. A.

Agencia Única para España, BARCELONA, HERMANOS Y CA., Barcelona.

NO TIENE RIVAL, para limpiar el caballo y fortalecerlo. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Ayer's Sarsaparilla limpia las venas y devuelve al caballo como un vigoroso y fuerte, dando á su raza el vigor de los animales de la cabaña. De venta en todas las farmacias y droguerías.

NO MAS CALENTURAS

PILDORAS ANTITÍPICAS DE PALOMERO

Remedio eficaz contra las más reñidas intermitentes, el que á la vez de cortarlas y corregir los trastornos que ordinariamente produce en los reincidentes el repetido uso del sulfato de quinina, esita el apetito, reconstituyendo la naturaleza en muy pocos días.—Precio 5 pesetas y por el correo 5'50

Farmacia de Palomero —Medina del Campo, Plaza Mayor, 30.

NOTA.—Para cerciorarse de los resultados, ensáyese en los casos que no hayan conseguido corregirlas por otros medios.

Carpintería, Ebanistería, CAJAS FÚNEBRES. DE ANACLETO MESTRE

Se construyen y reforman toda clase de muebles de lujo y ordinarios; contando esta casa con muchos y variados efectos de carpintería y ebanistería.

Gran surtido en pompas fúnebres.

Cajas de hierro galvanizado á todas las medidas, y á precios tan económicos que las hay de 20 pesetas á 2500; dichas cajas se reciben directamente de la mejor fábrica de Europa y reúnen á su indisputable solidez la más refinada elegancia.

Ray al público diseños fotográficos.

Calle de Padilla, núm. 7, Medina del Campo.

Gran bazar de Pio Sánchez

NO CONFUNDIRSE

Rua, 5.—MEDINA DEL CAMPO

En este acreditado establecimiento encontrarán mis favorecedoras los más nuevos y excelentes surtidos en Quincalla, Bisutería, Loza, Cristalería, Lámparas colgantes y de mesa, Bateria de cocina, armas, sombrillas y paraguas. Gran novedad en sombreros para caballeros y niños. Depósito de calzado de las mejores fábricas de Barcelona, para señoras, caballeros y niños. Surtido permanente en capas de cristianar, sombreros para id.

Prezios increíbles en camas de hierro inglesas y del país. Gran novedad en transparentes para balcones y ventanas, en todos tamaños; é infinitud de géneros de España y del extranjero. El público que me honre con sus visitas encontrará precios tan ventajosos como inmejorables.

BALSAMO DE FERROLINE.

TOMAR EN PEQUEÑAS CANTIDADES EN PRIMA.

Este maravilloso Balsamo está compuesto con el ESPIRITO PURO del FERROLINE AMONÍACO, y es completamente vegetal.

Con las fricciones de este excelente medicamento, se curan ádivin los dolores reumáticos, los dolores de cabeza, los dolores de espalda, los dolores de pecho, los dolores de estómago, los dolores de los miembros inferiores, los dolores de los miembros superiores, los dolores de los miembros laterales, los dolores de los miembros anteriores, los dolores de los miembros posteriores, los dolores de los miembros inferiores, los dolores de los miembros superiores, los dolores de los miembros laterales, los dolores de los miembros anteriores, los dolores de los miembros posteriores.

La venta en las principales farmacias y droguerías.—Únicos Agentes en España: VILANOVA HERMANOS Y CA.—BARCELONA.

LA VERDAD

FABRICA DE CHOCOLATES.

GERÓNIMO FERNÁNDEZ

Medina del Campo.

El Sr. Gerónimo Fernández, propietario de esta casa, ha obtenido el primer premio en la Exposición Universal de Barcelona, por sus chocolates, que son los más famosos de España, y que se venden en todas las farmacias y droguerías.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones, principalmente por desorden que se crea en el aparato respiratorio, se curan ádivin con el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Este medicamento es el más eficaz que se conoce para curar las enfermedades de la garganta y pulmones, y para fortalecer la voz.

Preparado por el Dr. J. O. AYER Y CA., Lowell, Mass., E. U. A.

Agencia Única para España, BARCELONA, HERMANOS Y CA., Barcelona.

La Esperanza

COLEGIO DE NIÑAS

elemental y superior.

DIRIGIDO POR

DOÑA ADELINA CASTILLO Y CASAL.

70—Plaza mayor—70

MEDINA DEL CAMPO.

Excesiva baratura.

Se venden las cosas sitas en la calle de Juan de Alamos, de esta villa propiedad del Sr. Cura párroco de S. Miguel, con quien se puede tratar.